
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.09.2021 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:20 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzende 
 
Frau Cornelia Dorendorf   
  
 
Mitglieder 
 
Frau Evelyn Brämer   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Johannes Könitz   
  
Herr Ulrich Korn entschuldigt 
  
Frau Rita Linke als Vertreterin für Frau Pape 
  
Frau Margitta Pape entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Siegfried Bausenwein   
  
Herr Michael Kobilke   
  
Herr Andreas Marx   
  
Herr Martin Oppermann   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Herr Michael Schumann   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
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Abwesend sind 
 
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Thomas Dikhoff unentschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende, Frau Dorendorf, eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und mit fünf anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, diese wird in der vorliegenden 
Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 0 0 

 
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
TOP 4 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
  
Frau Dorendorf erteilt Herrn Schumann das Wort. Dieser erinnert an die in den nächsten 
Tagen stattfindenden Tage der offenen Tür in der KiTa Meitzendorf und in der 
Gemeindeverwaltung, 
Weiterhin berichtet er von der kompletten Inanspruchnahme der Projektförderung für 
Vereine. Die eingestellte Summe wurde komplett ausgeschöpft. 
Für die Sachausstattung des Hortes wurden Fördermittel bewilligt. 
Ab dem 01.September werden zwei FSJler in den KiTas beschäftigt, fünf wären möglich 
gewesen. 
In seinem Bereich Bürgerservice gibt es eine neue Mitarbeiterin, Frau Schliwka.  
Alle Schulen der Einheitsgemeinde wurden am 30. August mit dem Siegel „Breitband 
Schulen“ ausgezeichnet. Er gibt den Ausstattungsgrad der verschiedenen Klassenstufen mit 
digitaler Technik zur Kenntnis. 
Jeder Klassenraumist mit CO2-Meßgeräten ausgestattet, diese kommen bei den Lehrkräften 
gut an. Mobile Luftfilter werden derzeit erprobt. Es werden verschiedene Modelle im 

Schulalltag auf ihre Tauglichkeit getestet.  
 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Bausenwein fragt, ob in den Barleber Schulen Quarantänefälle aufgetreten sind. Herr 
Schumann berichtet, dass im Wolmirstedter Gymnasium mehrere Klassen von 
Quarantäneanordnungen betroffen sind, darunter fallen natürlich auch Kinder aus Barleben, 
die diese Schule besuchen. In den Barleber Schulen gibt es keinen Quarantänefall. 
 



 4 
 
 
Herr Könitz erfragt Details zur Projektförderung für Vereine. Einen Großteil haben die 
Barleber Vereine beantragt und bewilligt bekommen, meist handelt es sich um Summen bis 
maximal 2000,- €. M. 
Auf Nachfrage sagt Herr Schumann zu, zum nächsten Sozialausschuss eine tabellarische 
Übersicht vorzulegen, aus der die antragstellenden Vereine und die beantragten und 

bewilligten Summen hervorgehen. 
 
Mehrere Mitglieder kritisieren den Zustand der Seite www.barleben.de. Unter der Verlinkung 
„Neues zum Coronavirus“ datiert die letzte aktuelle Meldung vom 28. Juni 2021. Kaum 
vorstellbar, dass mittlerweile keine Neuigkeiten zu vermelden waren. Auch Informationen 
zum Testzentrum in der Mittellandhalle fehlen! Ebenso eine Pressemeldung zu den 

demnächst selbst zu tragenden Kosten für einen Schnelltest.  
 
 
 
TOP 6 Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 

bis 2026/27 mit Langfristprognose bis zum Schuljahr 2031/2032 für 
die Grundschule in Trägerschaft der Gemeinde Barleben 
Vorlage: BV-0039/2021 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat der Gemeinde Barleben beschließt die mittel- und langfristige 
Schulplanung für die Grundschule in Trägerschaft der Gemeinde Barleben als Zuarbeit für 
den Schulentwicklungsplan für den Landkreis Börde. (Mittelfristige 
Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 bis 2026/27 mit Langfristprognose bis 
zum Schuljahr 2031/32). 
 

 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben, die mittel- 
und langfristige Schulplanung für die Grundschule in Trägerschaft der Gemeinde 
Barleben als Zuarbeit für den Schulentwicklungsplan für den Landkreis Börde. 
(Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 bis 2026/27 mit 
Langfristprognose bis zum Schuljahr 2031/32) zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 0 0 

 
 
 
TOP 7 Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 

bis 2026/27 mit Langfristprognose bis zum Schuljahr 2031/2032 für 
die Gemeinschaftsschule in Trägerschaft der Gemeinde Barleben 
Vorlage: BV-0040/2021 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat der Gemeinde Barleben beschließt die mittel- und langfristige 
Schulplanung für die Gemeinschaftsschule in Trägerschaft der Gemeinde Barleben als 
Zuarbeit für den Schulentwicklungsplan für den Landkreis Börde. (Mittelfristige 
Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 bis 2026/27 mit Langfristprognose bis 
zum Schuljahr 2031/32). 
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Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben, die mittel- 
und langfristige Schulplanung für die Gemeinschaftsschule in Trägerschaft der 
Gemeinde Barleben als Zuarbeit für den Schulentwicklungsplan für den Landkreis 
Börde. (Mittelfristige Schulentwicklungsplanung für die Schuljahre 2022/23 bis 2026/27 
mit Langfristprognose bis zum Schuljahr 2031/32) zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 0 0 

 
 
 
TOP 8 Variantenvergleich zukünftige Betriebsführung Jersleber See – 

Businessvarianten 
Vorlage: BV-0046/2021 

  
Herr Kelterer hat festgestellt, dass grundsätzlich zwei Varianten für die Art der 
Betriebsführung in Frage kommen. Er ist der Ansicht, die Vor- und Nachteile der jeweiligen 
variante müssten noch deutlicher herausgearbeitet werden. 
Außerdem fehlen Informationen zu den Fördermöglichkeiten. Sollten die in Aussicht 
stehenden Investitionen ohne Fördermittel verwirklicht werden wollen, erwartet er eine 
Stellungnahme es Bereiches Finanzen dazu. 
 
Es wird kritisiert, dass der Ersteller der Beschlussvorlage (BV) nicht anwesend ist. 
 
Frau Dorendorf berichtet aus dem OR Meitzendorf und dass es am 30.September eine 
Sondersitzung des OR Meitzendorf geben wird. Sie lädt alle Anwesenden herzlich ein, als 
Gast an dieser Sitzung teilzunehmen. 
 
Man stellt fest, dass bei Verwirklichung der Pläne am Jersleber See B-Pläne geändert 
werden müssen und Grunderwerb getätigt werden muss. Dazu fehlen sämtliche Aussagen in 
der BV. 
 
Frau Linke berichte, dass im Bauausschuss die BV zurückgestellt wurde. Man möchte dort 
die Entscheidung des OR Meitzendorf abwarten.  
 
Die Vorsitzende schlägt vor, die BV zurückzustellen und di Entscheidung des OR 

Meitzendorf abzuwarten. Sie lässt über den Vorschlag der Zurückstellung abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt den Bürgermeister zu beauftragen alle notwendigen Schritte 
einzuleiten um 

a) das Erholungscenter Jersleber See in Eigenrealisierung und Eigenbetrieb oder GmbH 
ohne Förderung zu betreiben 

ODER 
b) das Erholungscenter Jersleber See zum Tourismusgebiet Jersleber See zu 

entwickeln mit GRW-Förderung, die Gemeinde übernimmt die Erschließung der 
Infrastruktur für die es eine Fördermöglichkeit bis zu 95% durch das Land Sachsen-
Anhalt gibt. Nur der Campingplatz (da nicht förderfähig) wrd als Eigenbetrieb oder 
GmbH betrieben. Der Bereich Beherbergung (Bungalows u.ä.) und Gastronomie wird 
durch einen Dritten betrieben. Die Gemeinde wird die notwendigen Flächen 
verpachten, die notwendigen Investitionen werden durch Dritte getätigt.  
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Beschluss 
Der Sozialausschuss stellt die Beschlussvorlage zurück. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 0 0 

 
 
 
TOP 9 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 9.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses 

vom 09. Juni 2021 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 1 0 

 
 
 
TOP 9.1.1 Anfragen zum öffentlichen Teil der Niederschrift 
  
Keine 

 
 
 
TOP 11 Schließen der Sitzung 
  
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:20 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  

 

Ann Nischang       Cornelia Dorendorf 
Protokollantin       Vorsitzende Fachausschuss 
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